

# 校長室だより

令和4年(2022年)  
6月2日発行(No.2)  
柏原市立堅上中学校  
校長 坂本 篤俊

## 初夏です！

新学期が始まり、2ヶ月が経とうとしています。生徒の皆さん一人一人は目の前の目標に向かって進んでいますか？特に、学習面は教科によって先生が替わり、教科によっては特別教室を利用しています。皆さんの頑張りが成果に繋がればいいですね。5月には中間テストがありました。試験範囲が示され、授業内容の理解や定着を確認しました。結果は大切ですが、今はそのテストにどのような準備をし、どのような振り返りをしたかを大切にしたいです。6月27日より期末テストが始まります。皆さんの納得できる結果に繋がることを期待します。

堅上中学校は1学年1学級です。学年が進級するたびにクラス替えはありません。ほぼ同じメンバーで進級・入学しました。良いところとして、気心が知れた仲間なので前年の延長のようなスタートが出来る。教え合い学習や運動面の配慮、また、考え方等の違いの理解に繋がる。反面、友人関係が固定されやすい等です。互いの成長過程です。一人ひとりの個性を尊重し、違いを大切にできる人になって欲しいです。

全校生徒は42人です。部活動や専門委員会では、学年を超えての関わりが求められます。上級生が下級生に指導やアドバイスしている姿を見ると、頼もしく嬉しく思います。今後は、幼・小・中の取組みがあります。頑張りましょう。

## 7・8年生校外学習！

～キッサニア甲子園へ～

6月3日(金)に校外学習に行きます。ほぼ2年半はコロナ禍のため校外での学校行事もほぼ実施できませんでした。今年度は、徐々に開始します。3年前までは宿泊学習を行い、8年生では職業体験学習の一環として柏原市内の事業所で職場体験学習を行っていました。今年度は代えて、様々な職業にふれることが出来るキッサニア甲子園に行きます。行き帰りや現地での活動等、コロナ対策をした上でしっかり体験し色々なことを感じて欲しいと思います。

また、7・8学年で行きます。互いに助け合って、一人ひとりの日頃とは違ういい面を見つけてほしいところです。

しおりをしっかりと読んでおきましょう。

## SNS講習会よい！

～加害者や被害者にならないために～

コンピューターやスマートフォンの利用が一般的になり、私たちの日常生活ではなくてはならないものになってきています。具体的には、電話やメール等の意思疎通、言葉の検索、電子決済、動画・写真撮影、スケジュール管理等たくさんあります。特にコミュニケーションの機会としてのSNS利用は多くの方々が使っていることでしょう。今後はそのような機会も更に増えるでしょう。そのためにも言葉が持つ力を学習して欲しいところです。入力した人の思いが伝わらない場合があります。誤解されて周囲と共有すると、その状況が一気に広まる危険があります。ネット上では止めることは出来ません。誤解を生まない言葉の使い方を身につけ、活用することです。そして、そのような時代だからこそ、読書をしましょう。

そして、書き込みについては責任が求められます。励まみや助けに繋がることがあると思います。しかし、悪口となることもあるでしょう。読み手は、そのような書き込みをコピー等で保存できます。書き手が削除しても残ります。書き込みをした人はどのような責任を負えますか？一度広まると削除はできません。法律による裁きを受けることはあっても、書いた言葉は消えないのです。謝っても消えないのです。ものすごく怖いことです。だから、言葉の勉強をしっかりとすることと、その行為によって相手がどのように捉えるかイメージすることで、そのような書き込みはしてはいけません。日常生活の安心・安全を皆さんの手で作りましょう。

## コロナ禍の中で…

新型コロナウイルスの罹患者が減少しています。大阪モデルも「青信号」を点灯しています。病床使用率も16.4%（重症病床使用率3.2%）となりました。日常社会の人の動きも増えています。生徒の皆さんのワクチン接種は義務ではありません（保護者の方の判断で接種可）。感染防止対策は継続します。（場面に応じて）マスク着用、換気、手指消毒等です。体温が37.5度以上の人は登校を控えましょう。（文科省プリント参照：配付済）また、これからの時期は熱中症対策と共に行います。

・マスクについて、以下の時はする必要はありません。

屋内：身体的距離(目安2m)とれるときや2m以内でも会話がないとき

屋外や体育館：運動時（体育授業、部活動時は初めから着用せずに始める）、

登下校時（会話をするときには感染防止対策をしましょう）

※一人ひとりの体調や体力によって状況は違います。

個人の感覚を周囲に求めるものではありません。

## 避難訓練を終えて！～土砂災害～

一番大切なことは人の命です。これを守るために避難訓練を行います。人間は過去の出来事を振り返って、(人命や皆さんの日常や大切なもの等への)被害を最小限に抑えるために、みんなで考えて対策を練り、実際に体を動かして確認します。

※自然災害：地震、大雨、洪水、火災、土砂災害等、他に不審者 等

今回は、大雨等による土砂災害を想定しました。各学年での映像を用いた話には具体的な危険箇所も確認しました。避難訓練では、皆さんは先生の指示を聞いて適切に動けたと思います。今回は放送指示も入りました。もし、停電していればどうなったでしょうか？目視で確認できるときは、皆さん一人ひとりの判断や周囲の人たちと協力して、安全な場所へ移動します。学校で発生したときは、学校の安全な場所へ移動します。そこで、救助等の指示に従います。お家の方が迎えに来る場合もあります。様々なケースが考えられます。訓練を生かして欲しいところです。携帯電話が繋がらない場合もあるでしょう。校外で災害に出合った時の避難場所等の確認は、お家の方としておきましょう。

心が疲れないために大切なこと。

- ・ 頑張らない日を作る。
- ・ 「疲れた」と言葉にする。
- ・ 休むことを後ろめたく思わない。
- ・ 全部自分が悪いと思わない。
- ・ 完璧な自分をやめる。
- ・ 求め過ぎず、期待し過ぎない。
- ・ 心の逃げ場所を持つ。
- ・ 理想と遠くても、自分を許す。
- ・ 人は人、自分は自分でいい。

### ●主な学校行事等について(6月1日現在)

※様々な状況により、急な変更があるかもしれません。

その場合は、その都度お知らせします。

- ・ 実力テスト(9年)…6月3日(金)  
実力テストは自分の力を確認するものです。今後の進路指導等に活用します。準備できることはして臨みましょう。
- ・ 7,8年校外学習…6月3日(金) キッザニア甲子園
- ・ 幼小中なかよし団交流会…6月14日(火) 1限
- ・ 7年中高連携書写授業…6月15日(水) 3限、17日(金) 3限
- ・ 幼中合同体育…6月23日(木) 4限
- ・ 8年生職業体験学習…中止 (キャリア教育として、仕事についての学習は行いますが、事業所に出向いての体験学習は行いません)
- ・ 9年生修学旅行…9月1日～3日 長崎方面  
進路・修学旅行保護者説明会…6月30日(木) 13:20～
- ・ 期末テスト…6月27日～6月29日
- ・ プール指導…プール開き:7月1日(金) 別プリントにて周知します。  
水着の用意をお願いいたします。
- ・ 1学期給食最終日…7月13日
- ・ 1学期末懇談会…7月14日(木)、15日(金)、19日(火)(18日:海の日)
- ・ 1学期終業式…7月20日(水)
- ・ 平和登校日AM、柏原市生徒会サミット(オンライン)PM…8月5日(金)
- ・ 学校閉庁日…8月9日(火)～12日(金)
- ・ 2学期始業式…8月31日(水)
- ・ 保健関係  
尿検査2次…6月7日、歯科検診…6月22日

○学年が中心で行う行事については、学年から周知させていただきます。